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Mi^FGjklGm

'RnopqUVWXYHZ[^MNrs<

(RTtuRvwRvxyz{W|}~���6�Z�F

GjklGMiHI�������xd��^FGjkl

Gz����KA<

KA���@A������Q'"!!�#�#�)'"!!�#�!(�

@A������Q�� �)¡¢£¤*+¥¦§/01

�� ¨U©ª«U�VHI¬®¯¬FGHI° '"*±

²³´µQ"(#!)+&!'!"'"

@A¶Q��!·¸GT¹>J

'"!!� # � # �

庆祝中国共产党成立庆祝中国共产党成立9090周年周年

廉政建设郑州行廉政建设郑州行 之之 五五

精简工作流程，审批事项“大瘦身”
二七区行政服务中心有一个特殊的机构——

企业服务中心。今年以来，企业服务中心已经走
访了 101 家企业，为企业解决了 9 项困难和
问题。

二七区围绕“材料最少、流程最短、用时最
短、收费最低”的目标，对审批事项进行“大瘦
身”，取消审批事项 37项；审批时间提速 53%，
单个事项最高提速达 92%；编制《二七区行政
服务指南》，行政审批服务效率平均提速30%。

“我们希望老百姓用更少的时间、更少的
精力、更少的路程和金钱，办更多更大的事。”
二七区纪委常委、行政服务中心主任闫东明
说，“另外，我们着力打造的集行政审批、公共
服务于一体的多功能行政服务大厅预计今年
10月底完工，届时会让有审批权限的单位全部
进驻，尽心尽力为企业和群众搞好服务。”

提高办事效率，实行联审联批
为了切实提高办事效率，二七区还推行了

审批事项联审联批制度，确定每周五上午为联
备联审联批日，对项目建设中遇到的问题，及
时研究加以解决，极大提升了项目建设速度。

总投资 40 亿元、占地 170 亩、规划建筑面
积达 60.6 万平方米的二七万达广场成为郑州
市首个当年提出申请、当年完成征收、当年实
现供地的用地项目，使“上风上水上二七、宜商
宜居宜兴业”的城区品牌得到社会各界的广泛
认可。

郑州万达广场投资有限公司副总经理魏
铭权介绍说，二七万达广场项目之所以能在这
么短的时间内落地，就是得益于二七区推行的
项目联备联审联批制度，从万达表示投资意向
开始，二七区对区级职权范围内的事项，在最
短的时间内审批；对于区级审批权限外的所用

审批事项，指派区规划分局、国土资源局等部
门项目首席服务专员，实行全程免费代办，短
时间内就办完了规划、土地等所有手续。

打造“廉洁高效低成本”二七
据了解，目前，二七区全区 9 个部门 17 项

审批事项实现联审联批，使商业类项目办理时
间提速 38%、餐饮类项目提速 30%、住宿类项
目提速 32%、文化娱乐类项目提速 31%，为项
目落地开辟了绿色通道。

“我区近年来按照‘最大限度地方便服务
对象，最大限度地简化审批环节，最大限度地
提高办事效率’的原则，不断对全区行政审批
事项进行清理优化，全区行政审批服务事项平
均提速 50%以上，项目审批平均提速 30%以
上，极大地降低企业和群众办事成本，为二七
科学发展新跨越提供了坚强保障。”二七区纪
委副书记、监察局局长张军说。

知道自己有多重，就知道自己的责任有多大，能够
跑多远，如何做示范，怎样稳重心。

同样，知道自己哪里不够重，就明白了不足，认识了
差距，发现了软肋，从而保持清醒和忧患。

作为中原经济区的核心增长区，郑州的重，我们可
以如数家珍。然而，郑州哪些地方还不够重要，很多人
却心中无数。因此，我们必须特别强调这一点。

观海知心远，登山觉眼明。放眼周边发达地区，区
域竞争愈演愈烈。往前看，标兵渐行渐远；往后看，追
兵越来越近。郑州，这座火车拉来的城市，这座在县

城的基础上建设起来的省会，显然还有许多不够重的
地方。

经济首位度应当更重，但目前还不够重。2010年郑
州的经济总量占全省的17.4%，与一般中心城市确定的
30%差得很远。

经济外向度应当更重，但目前还不够重。外贸进出
口规模不大，还处在比较封闭的市场状态。去年，外贸
依存度不到10%。

自主创新能力应当更重，但目前还不够重。高新技
术产业带动乏力，经济发展内生动力不足。

产业结构优化升级应当更重，但目前还不够重。
我们的工业产品多数是以资源型、传统型的加工业为
主，三产比重少于二产20%，现代服务业发展不理想。

如此等等，还有不少。
知重，是建设郑州都市区的支撑点；知不重，是建设

郑州都市区的着力点。二者同等地位，同样重要。倘若
只强调前者而忽略了后者，我们就可能自视其大、盲目
冒进。从这一点来看，我们不但不能对自身存在的不足
视而不见，相反，要更客观地去剖析，更准确地去认知，
更正确地去对待。

重在看到不足
□郑 言

以重做铸重心如何
【郑州篇】

加快领导方式转变 推进中原经济区建设

各界畅谈

2011年7月7日 星期四
统筹 曹杰 校对 一广 版式 李仙珠

呵护环境 服务发展
——访市环保局局长刘炳辰

□记者 成燕

环保部门目前思考的首要任务，是如何为郑州都市区
建设拓展更大环境容量。“十二五”期间，环保部门将深入推
进污染减排，大力实施化学需氧量、氨氮、二氧化硫和氮氧
化物等主要污染物排放总量控制制度，有效削减主要污染
物排放，促进经济发展方式加快转变。以水污染防治为重
点，将强力推进西流湖和枯河流域综合整治，强化工业点源
污染防治，大力实施生态水系流域污染有偿治理。为全面
提升农村环境质量，环保工作将以生态创建为载体，以“以
奖促治”、“以奖代补”为手段，着力解决突出的农村环境问

题，还将建立与郑州都市区建设相适应的环境监管体系，重点推进环境监察、监测、宣教、辐
射和固废监管标准化建设。

我们将继续实行重点企业包干、定期走访企业、绿色通道和七天工作日等制度，进一步
提高效能效率，把服务重点转向促企业转型升级，更好服务于郑州都市区建设。

关键在做 重在做好
——访市城管局局长郑灏东

□记者 裴其娟

城市管理要服务好郑州城市区建设，关键在做，重在
做好，具体讲，就是要把城市管理做精、做实、做细、做强。

做精，即扎实开展精细化管理。以“数字城管”为突破
口，创新体制机制，推行网格化管理，实现城市管理方式的
科学化、精细化和常态化；以创建全国文明城市为载体，集
中力量开展环境卫生整治、户外广告整治、积存垃圾整治等
专项整治，解决市民反映强烈、影响城市形象的突出问题。

做实，即扎实推进各项工程建设。切实抓好火车站西
出口广场建设、积水点改造等重点工程，确保质量和品位，

全面提高基础设施养护管理水平。
做细，即扎实提升公用事业保障能力。积极推进供水和水质保障设施建设、扩大燃气供

应规模、提升集中供热能力，实现城区生活污水收集、处理全覆盖。
做强，即扎实加强城管队伍建设。

科学理财 助推发展
——访市财政局局长王春山

□记者 卢文军

目前，郑州都市区建设的目标定位已经明确、决策部
署已经成型，做好都市区建设资金保障，助推发展，是财政
工作的重中之重。

“任重道远，更需策马扬鞭”，全市财政系统将深刻理
解“十个关键词”，认真坚持“十个不允许”，积极建立“七
个机制”，着重提高“三个效率”，以切实行动服务于都市
区发展。

王春山说，对于财政部门而言，做好科学理财和保障
工作，重做是关键。重在加强收入征管，提高收入质量，多

渠道、多方式筹措城市建设资金，不断提升科学化、精细化管理水平；重在积极整合产业发展
引导资金，推动“飞地经济”，促进经济社会又好又快发展；重在调整支出结构，实行有保有
压，提高财政资金使用效益；重在切实保障和改善民生，加快推进关系广大群众切身利益的
民生实事支出，把实事办实，好事做好。

知重重行 做好规划
——访市规划局局长张京祖

□记者 成燕

“以重做铸重心”，点出了郑州建设中原经济区之重，点
出了建设郑州都市区之重，指出了实现战略目标重在行
动。作为城乡规划部门，我们要做到“知重重行”。

“知重”，就是深知规划工作在这场硬仗中任务重，责任
重大。我们要按照高定位、高起点、大范围的要求，加快编
制郑州都市区战略规划，力争今年年底前高标准完成规划
编制任务，使规划成为郑州都市区可持续发展的“引导仪”。

“重行”，就是积极投身于建设郑州都市区的实践之
中。一要重转，进一步转变思想观念，进一步转变工作作

风，勇做郑州都市区建设的“开路先锋”。二要重做，进一步改进工作方法，创新理念，真抓实
干，真正发挥规划在郑州都市区建设中的助推器作用。三要重质，把做好郑州都市区规划作
为己任，视为使命，倾尽全力，做精做好规划，使规划既符合当前实际，又着眼未来发展，使规
划成为既造福当代又利在子孙的精品工程。

万达广场创造郑州速度
得益于二七区联备联审联批制度

作为二七区引进的重大项目，万达广场是郑州
市首个当年提出申请、当年完成征收、当年实现供地
的用地项目，这既是郑州速度，又是二七速度。

万达项目在二七区迅速落地，只是二七区投资
环境的一个缩影，如今很多企业来二七投资兴业要
轻松便捷得多。 晚报记者 孙娟 实习生 张婷


